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كتابة الهمزة في اللغة العربية:
    في اللغة العربية لا يُبتدأ بساكن، كما لا يُوقَفُ على متحرِّكٍ وذلك لأنه يتعذر النطقُ بحرف ساكن في أول الكلمة؛ لذا لا بد من الإتيان بحرف متحركٍ قبل هذا الساكن الموجود في أول الكلمة؛ حتى يتوصَّل إلى النطق به، وهنا تأتي أهميةُ همزة الوصل؛ إذ إنها تمكِّنُ القارئَ من النطق بالحرف الساكن في أول الكلمة؛ وشأنُها أنَّها تُثْبَتُ في الابتداءِ، وتسقطُ في الدَّرْجِ، نحوَ: ( اسْتَثْبِتُوا). 

الهمزة في أول الكلمة
    الهمزة في أول الكلمة نوعان:
1. (همزة الوصل).
2. (همزة القطع) وترسمان ألفًا دائمًا.

همزتا الوصل والقطع (الفصل):
الألف المتحركة أو اليابسة ( أ، أُ ، إ ):
    هي أول حروف الهجاء، وتقترن معها الهمزة (ء).
· فإذا وردت في أول الكلمة ولم تتصل بما قبلها اتصالاً لفظياً سُميت: (همزة قطع) وهي همزة تُكتب ولا تُقرأ، نحو: (إعلم، أُكتب، أيـمُ). 
· وإذا اتصلت بما قبلها اتصالاً لفظياً سُميت: (همزة وصل) وقُلِبت همزتها (ء) إلى علامة وصل (صـ)، نحو: (وأعلم، ثُم أُكتب، وآيـمُ الحق) وتقرأ كما يأتي: (وَعْلَمْ ثُمَّ كْتُبْ، وَيْمُ).
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همزة القطع ( ء )
    هي الهمزة التي يُنطق بها دائماً سواءٌ كانت في بَدْءِ الكلام أم في وسطه أو في آخره، وتظهر في حالتي اللفظ والكتابة، ولا فرق في أن يكون الكلام منفصلاً أم متصلاً، وتلحق ألفها في الكتابة العلامةُ (ء) محركة فيكون موضع كتابتها كالتالي:
· تكتب فوق الألف إذا كانت مضمومة أو مفتوحة: نحو: (أُكْرِمُ، أَكْرَمَ) فلا تحذف لا لفظاً ولا كتابة.
· تكتب تحت الألف إذا كانت مكسورة: نحو: (إنسان، إبراهيم، إدريس، إِكرام).

مواضع همزة القطع: تقع همزة القطع في (الأسماء، والأفعال، الحروف).
1- همزة القطع مع الأسماء:
· تأتي في الاسم المفرد والمثنى والجمع: 
نحو: (أخٌ، أخَوَانِ، إخْوَة)، (أُخْتٌ، أُخْتَانِ، أخَوَاتٌ).
· تأتي مع جميع الأسماء عدا عشرةِ أسماءَ في اللغة العربية، وهي:
(اسم، اسْت، ابن، ابْنُمٍ، اثْنَيْنِ، امْرِئ، امْرَأَة، ابْنَة، اثْنَتَيْن، ايْمـَنُ - في القسمِ وقد تختصر ايم الله)، فالهمزة فيها للوصل.
2- همزة القطع مع الأفعال:
· في أول الفعل الماضي الثلاثي (المهموز) ومصدره:
نحو: (أخَذ، أخْذَاً)، (أكَلَ، أكْلَاً).
· في أول الفعل الماضي الرباعي (المهموز)، وأمره، ومصدره:
نحو: (أسْرَعَ، أَسْرِعْ، إسْراعاً)، (أَعْلَمَ، أَعْلِمْ، إعْلَامَاً)، (أنجَزَ، أنجِزْ،إنجازاً)، (أحسَنَ، أحسِنْ، إحْسَان)، (أَقْبَلَ،َ أقْبِلْ، إقبَال)، (أكرَمَ، أكرِمْ، إكرام).
· في أول الفعل المضارع (المهموز)، الدال على المتكلم المفرد:
نحو: (أَنْظُرُ، أُسْلِمُ، أَنْطَلِقُ، أَسْتَغْفِرُ، أكْتُبُ، أسْتَشِيرُ، أسَلِّمُ، أُدَرِّسُ، ألْعَبُ، أمْشِي، أشْرَبُ، أنَامُ، أقْرَأُ، أُحْسِنُ، أنْطَلِقُ، أسْتَغْفِرُ، أذاكر، أستعين).
3- همزة القطع مع الحروف:
في أول جميع الأحرف ما عدا (أل) التعريف -همزتها همزة وصل- 
إذ تكون الهمزة في الأحرف أما مفتوحة:(أَمْ، أَنْ)، أو مكسورة: (إنَّ، إلى).
4- في كل المواضع الأخرى غير مواضع همزة الوصل:
  مثل:  -  (الضمائر: أنا، أنت).
· (أسماء التفضيل: أفضل، أحسن).
· (الأعلام الأجنبية: إيطاليا، أديسون، إيرلندا).
· (أسماء الأنبياء: إبراهيم، إسحق، إدريس).
· (جمع التكسير: أبناء).
· (في بقية الأسماء غير الواردة في همزة الوصل: أمة).
